

24 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA MARÍA ISABEL RODRÍGUEZ JIMÉNEZ.  
PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:  
TEMA: "JUSTICIA A LA NIÑEZ".**

Con su permiso presidente, compañeras, compañeros diputados, ciudadanos que nos siguen a través de los medios de comunicación y las distintas plataformas de las redes sociales. Hoy como mujer y como madre, y parte del Congreso del Estado, condenó enérgicamente los hechos que acabaron con la vida de Liliana Guadalupe, una niña apenas de 12 años, hoy con dolor nos desborda las palabras parecen insuficientes, no hay adjetivos que alcancen a describir la indignación que sentimos, nos enfrentamos a una tragedia que pone de manifiesto la realidad más oscura de nuestra sociedad, hoy tenemos una profunda tristeza e indignación por el feminicidio de Liliana, cuya vida fue brutalmente arrebatada, Liliana inocente y llena de sueños, salió de su hogar el 19 de octubre, jamás regresó, la encontraron enterrada como si la tierra pudiera cubrir lo que le hicieron, esta tragedia no es un caso aislado, el feminicidio de Liliana es el reflejo más doloroso de una sociedad que ha fallado, una sociedad que permite, fomenta y normaliza la violencia de género, cada vez que ignoramos una alerta cuando minimizamos el peligro que enfrentan nuestras niñas y mujeres somos cómplices, es hora de reconocer que vivimos en un sistema que educa a las niñas para temer, para someterse y que a su vez les enseña a los niños que el poder sobre su cuerpo y la vida de una mujer es parte de su derecho, esta violencia no nace de nada, es el resultado de generaciones de machismo, misoginia, indiferencia y políticas fallidas, la responsabilidad no recae solo en quienes cometen estos atroces, sino también en las estructuras sociales, económicas, culturales que lo permiten, la pobreza, la falta de acceso a educación de calidad y la inseguridad son parte del entre tamo que pone a nuestras niñas en peligro, este feminicidio infantil demuestra las grandes carencias que tenemos en el tejido social la falta de oportunidades para nuestras generaciones, hace que hoy una niña tenga que salir a trabajar y perder su derecho a estudiar, a divertirse y a reafirmar, a reafirmar su niñez. Tenemos que volver a los tiempos donde

nuestros niños podían salir sin temor a ser violentados, no podemos dejar de señalar la negligencia de un sistema de justicia que no responde con la urgencia. Liliana fue vista por última vez en un lugar conocido por la comunidad, testigos la vieron, pero por qué no hubo acción inmediata para encontrarla, por qué debemos esperar a que aparezcan los cadáveres de nuestras niñas para actuar, Hoy me pongo de pie como mujer y como madre con la enorme frustración de un desenlace, de solo tener ese espacio para emitir este mensaje: ¡Exigimos justicia!, justicia para Liliana, justicia para todas las mujeres y niñas que han sido silenciadas por la violencia de género, necesitamos un cambio estructural en la educación, en la cultura y en las leyes que perpetúan esta violencia, debemos poner fin a la normalización de la violencia de género, qué clase de sociedad hemos construido que tolera que nuestras niñas enfrenten una violencia tan despiadada, Liliana es un reflejo de miles de niñas y mujeres que en el día a día son invisibilizadas, empujadas a la violencia, ignoradas por un sistema que debería protegerlas, trabajo infantil, feminicidio infanticidio, prevención del delito, protección a la mujer, violencia interseccional; todos estos enunciados son solo algunos de los que rodea esta situación tan lamentable, en algún momento perdimos lo que nos define como seres humanos, la empatía, la capacidad de ponernos en lugar del otro, de sentir su dolor y actuar para evitarlo. Yo espero que después que se agoten todos los procedimientos legislativos para la reforma judicial que en estos momentos se está llevando a cabo y ante la pérdida de valores y el respeto a la vida, se establezca también un nuevo criterio y jurídico para que se eleven las sanciones y las penas en contra de estos delitos. Es cuanto Muchas gracias.